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Die Stunde
der deutschen Verantwortungist da!

Wir wollen keinen neuen Krieg!

 

Wir sind fiir die Volksbefragung in ganz Deutschland, damit zum Ausdruck kommt:

' Wir sind ftir die Volksbefragung in der Deutschen Demokratischen Republik, weil

wir gegen die Remilitarisierung in ganz Deutschland sind.

Wir sind flr die Volksbefragung in der Deutschen Demokratischen Republik, um

zum Ausdruck zu bringen, daB sich die friedliebende Bevélkerung der Deutschen

Demokratischen Republik untrennbar mit den Friedenskraften in Westdeutschland

und in der Hauptstadt Deutschlands, Berlin, briiderlich verbunden fihlt.

Walter Ulbricht

 

Abstimmungsschein
. Kolleginucu und Kollegeu

Sind Sie gegen die Remilitarisierung
Deutschlands und fiir den AbschluB des Werkes tiv
eines Friedensvertrages mit Deutschland

«Opim Jahre 1951? Fevumeldewescu ,HF“!

ja nein

, eS Eure Stimme
| dem Frieden!    
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Die Lebenstragefiir unser Volk!

»Die Volksbefragung ist zur vor-
dringlichsten Aufgabe des ganzen
Volkes geworden.“ So sagte unser
Stellvertretender Ministerprasident
Walter Ulbricht in seiner groBen
Rede vor der Volkskammer. Diese
Aufgabe zu lésen ist die vornehm-
ste Pflicht eines jeden deutschen
Patrioten. Jetzt geht es nicht mehr
um die persdniichen Interessen ein-
zelner, jetzt entscheiden alle deut-
schen Menschen tiber den Fortbe-
stand der deutschen Nation, ther
Krieg oder Frieden.
Auch in unserem Betrieb wurden
Vorbereitungen getroffen, um alle
Kolleginnen und Kollegen tiber die
groBe Verantwortung aufzukaéren,
die jeder einzelne fiir den’ Frieden
tragt.
Das zentrale Betriebsfriedenskomitee
»HF“ in Verbindung mit Vertretern
der SED, der BGL, der FDJ und der
Gesellschaft fiir Deutsch-Sowjetische
Freundschaft legte in einer Sitzung
den Plan zur Popularisierung der
Volksbefragung fest. Dabei erklarten
sich meben anderen auch einige

parteilose Kollegen bereit, in Ab-
teilungsversammlungen zu dieser

_brennendsten Frage unseres Volkes
Stellung zu nehmen. Bej einigen

dieser Versammlungen wurden
gleichzeitig vorbereitende Komitees
fiir die III. Weltfestspiele der Ju-
gend und Studenten fiir den Frieden
gebildet. Unsere zahlreichen West-
berliner Kollegen werden neben der
personlichen Aussprache im Betrieb,
in Bezirksversammlungen nochmals
eindringlich auf ihre besonders
schwere Aufgabe hingewiesen, da
sie ja unter dem Druck des verfas-
sungswidrigen Verbots die Volksbe-
fragung durchfithren werden.

In den drei Stimmbezirken, liber die
unser Betrieb die Patenschaft tioer-
_nommen hat, werden laufend die
Agitatoren und dariiber hinaus Kol-
leginnen und Kollegen die Menschen
in den Wohnungen aufsuchen und
mit ihnen tiber die Notwendigkeit
des Verbots der Remilitarisierung
und den AbschluB eines Friedens-
vertrages mit Deutschland noch im
Jahre 1951 diskutieren.

Die Stunde der Verantwortung des
deutschen Volkes ist gekommen, und
kein Mensch soll jemals wieder
sagen kénnen, er habe von nichts
gewuB8t, wenn ein neuer Krieg aus-
gebrochen ist,
Aber wie koénnen wir die grofen

 

werden.

an den Parteisekretar!

_wiinsche auiszusprechen.

 

AN DEN DIREKTOR DES WERKES!

Die Direktion der sowjetischien Aktiengesellschaft ,,Kabel“
gratuliert Ihnen und der gesamten Belegschaft zum 1.Mai,

dem Feiertag der internationalen Solidaritét der Werktatigen.
AnlaBlich dieses groBien Feiertages méchten wir die Uber-

zeugung zum Ausdiruck bringen, daB® sich die unverbriichliche
Freundschaft zwischen den Volkern der jungen Deutschen

Demokratischen Republik und unserem grofen Lande, der

Sozialismus im Kampf fiir den Frieden der ganzen Welt und
fiir ein besseres Leben von Tag zu Tag mehr befestigen

Wir wiinschen Ihnen und der Belegschatt weiteren Erfolg.

Der Generaldirektor der SAG ,,Kabel“

An den Direktor des Werkes ,,HF“

an den Vorsitzenden der BGL

Gestatten Sie, im Namen der sowjetischen Mitarbeiter des
Werkes und “persénlich von mir, Ihnen und der gesamten
Belegschaft des Werkes, anlaBlich des 1. Mai, des internatio-
nalen Feiertages aller Werktadtigen, die herzlichsten Giiick-

Indem wir Ihnen zu diesem groBen Solidaritaéts-Feiertag aller
Werktatigen gratulieren, sprechen wir zu gleicher Zeit unseren
Dank fiir die kameradschaftliche gemeinsame Arbeit im Werk
aus und wiinschen aufrichtig der gesamten Belegschaft des

Werkes weitere Erfolge in der Arbeit.

Generaldirektor des Werkes ,,HF“

i

Fomenko

gez. Gly bin  
 

Aufgaben richtig und schnell l6sen,
wenn tiber eine Woche nach der ent-
scheidenden Sitzung der Volkskam-
mer noch immer kein Transparent
in unserem Werk zu sehen ist, das
auf die Volksbefragung hinweist? Da
nun unser Kulturdirektor, die Kollegin
Hoffmann krank ist, kann scheinbar
niemand tuber die Herstellung von
Transparenten entscheiden. Also
wird nichts gemacht! Wir hoffen
aber, daB die jetzt endlichgebildete
Agitationskommission diese Aufgabe
recht bald lésen wird. In diesem
Falle, wo es um die Aufklarung aller
Menschen tiber ihr Lebensrecht geht,
diirfte man nicht mehr um admini-
strative Dinge streiten, sondern mui
manhandeln!
An den Schlu8 des Artikels méchten
wir noch einige Worte Walter Ul-
brichts setzen, die gerichtet sind an

die Schwankenden undan die Zweif-
ler: ,Und wenn manche sagen: ,Wenn

wir wii8ten, was danach kommt‘, so
antworten wir klar und eindeutig:
Danach kommt die Verstandigung
zwischen Ostdeutschland und West-
deutschland! Danach kommt der

_fniedliche und der demokratische
Weg in einem einigen, unabhangigen

und starken Deutschland.“

Protestresolution

Mit tiefer Empérung haben wir von
dem Verbot der Freien Deutschen
Jugend, der VVN und anderer demo-
kratischer Organisationen in Nord-

rhein-Westfalen Kenntnis genom-
men. Wir wissen sehr gut, daB durch
dieses Verbot die Volksbefragung
gegen die Remilitarisierung, die
eine Lebensfrage ftir das gesamte
deutsche Volk ist, unterbrochen wer-
densoll. Aber wir wissen auch, dai
man wohl unsere Freunde in West-
deutschland verpriigeln, verfolgen
und einkerkern kann, aber den
Willen fiir den Frieden zu kampfen
niemals brechen kann, der Frieden

wird tuber den Krieg siegen.
Wir, die FDJler der Untergruppe V
der zentralen Betriebsgruppe ,,HF“
protestieren auf das scharfste gegen

dieses ungesetzmaBige Verbot, das
sich gegen den Willen von Millionen
jungen Deutschen richtet, Wir for-
dern jeden deutschen Jungen und
jedes deutsche Madel auf, sich noch
stirker wie bisher fiir den Frieden
und noch starker fiir die Vorberei-
tung der III. Weltfestspiele der Ju-

gend und Studenten in Berlin einzu-
setzen. Durch das Verbot noch enger
zusammengeschweiBt, werden wir,
die Jugend ganz Deutschlands, den
Frieden erhalten,
Unser,,Ja“ bei der Volksabstimmung
gegen die MRemilitarisierung, fur
einen Friedensvertrag mit Deutsch-

land noch im Jahre 1951.
»Vorwarts zu den III. Weltfestspie-
len der Jugend und Studenten im
August 1951 in Berlin.“

EDJ-Betriebsgruppe ,,HF“
Untergruppe V

gez, Ginter Mithlenhaupt  
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Aktivisten — Wegbereiter eines neuen Lebens!

Banser, Hans-Joachim, Kst. 542.

Engwicht, Richard, Kst. 542

Glimm, Heinz, Kst. 417

Kurt, Marianne, Kst. 542

Die Brigaden der Kst. 472 haben be-

schlossen, in Kollektivleistung die

Selbstkostensenkung zu intensivie-

ren und beauftragen die BGL, sie

zwecks Einrichtung eines Kollektiv-

kontos zu untersttitzen.

Die Brigadierin Anneliese

Freudenberg hat sich verpflich-

tet, neben ihren Arbeiten im Lei-

stungslohn, 40000 Meter am Lager

befindlichen ungangigen Wolfram-

draht auf niedere Toleranz, 1,80 bis

1,24 zu ziehen.

Sdmtliche Kolleginnen und Kolle-

gen der Diamantziehsteinpoliererei

haben sich verpflichtet, bis zum

25. April 1951, neben ihren laufen-

den Arbeiten, insgesamt 300 Stiick

Diamantziehsteine neuerer Anliefe-
rung zu sdubern, priifen und zu
messen, so da sie im Feinzug ein-

gesetzt werden konnen.

Rauter, Berthold, Kst. 542

Schaurat, Herbert, Kst. Rontgenrohre

Maschinsky, Otto, Kst, Drahtwerk

Herrmann, Georg, Kst. Galvanik

 

Miller, Charlotte, Kst. 542

Krumke, Elisabeth, T.B.N

Goerz, Anna, T.B.N

Knigg, Hasso, T.B.N

Kostenstelie 417

Die Réntgenbrigade hat am 8. April
1951 eine Buntmetallsammlung in-
nerhalb der Abteilung 417 durchge-

‘ fiihrt. Dabei wurden
35 ke Messing und 50 kg Kupfer

gesammelt und der Wiederverwer-

tung zugefthrt.

Die Brigade ,,Grundmann“ verpflich-
tet sich, das Monatsprogramm fir
April 1951 mit 31 Stiick R6ntgen-

rohren JR 260 K vorfristig am

20. April 1951 zu erfiillen.

Die Kollegen Werner Flohrer und

Herbert Schaurat verpflichteten sich,

die neuentwickelte Réntgenrdhre

JR 260 K mit Eisenanode auSerhalb

des Programms fertigzustellen,

Kollege Grundmann  verpflichtet

sich, die bendtigten Gliih- und L6t-.

arbeiten fiir die zwei genannten

Kollegen ebenfalls auferhalb des

Programms zu erledigen.

 
Die peste Abteilung erhielt die Wanderfahne des Betriebes. Diesmal hatte

~ es das Drahtwerk geschafft
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Mit strahlendem Sonnenschein hatte

sich dieser 1. Mai festlich gepuizt.

In mdchtigen Demonstrationsztigen

gaben die Werktdtigen ihren Willen

zum Ausdruck, den Kriegstreibern in

den Arm zu fallen und den Frieden zu

erhalten. — Allen voran, mit lachen-

den, frohen Gesichtern zog unsere

Jugend. Ihnen ihre Freude und ihren

Frohsinn zu erhalten, unseren Kindern

eine gesicherte Zukunft zu geben, da-

fiir stimmen wir mit ,Ja” — gegen die

Remilitarisierung und flir einen Frie-

densvertrag mit Deutschland noch im

Jahre 1951,  

P
e
e
f
a

Kosienstelle 419

      

  

          

Die Kollegen der Brigade ,,Solidari-
tat“ verpflichteten sich, am 12. April

und 19. April 1951 eine Sonderschicht

von je einer Stunde Mehrarbeit zu

leisten und den Erlés dem Betriebs-

kindergarten zur Verfiigung zu

stellen.

Folgende Kollegen verpflichteten sich, x

ihre Normen zu erhdhen: Kollege

Richter, beim Sockeln der Typen

STV 280/80 und STV 280/40 um 10%;

Kollege Kuppermann, beim Sockeln >

der Type JR 260 K um 5%; Kollege

Schulz, beim Stempeln der Typen

STV 280/80 und STV 280/40 um 10%;

Kollege Kurt, beim Stempeln der

Type AG 1006 um 10%.

 
   

Kostenstelle 542

  
27 Kolleginnen und Kollegen ver-

pflichteten sich, einen bzw. zwei

Stundenlohne fiir die westdeutschen

Friedenskampfer zu spenden.

Die Kollegin Hildegard Kiehl ver-
pflichtete sich, bis zu den Weltfest-

spielen jeden Monat den Erlés eines

Arbeitstages dem Konto der Welt-

jugendfestspiele zur Verftigung zu

stellen,

Kostenstelle 418

Die Kollegen Alfred Stephan und

Fritz Hiutten verpflichteten sich, an-

l4Blich des 1. Mai ihre Norm fiir die

Typen PRK 2 und PRK 4 (Quarz-

arbeiten) ab 26. April 1951 um 15%

zu erhéhen.  
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.. undanNnachmittagzum Volksfest

Fiir all diese frohen Menschen,fiir das Lachen unserer

Hinder — gib auch dein nja” bei der Volksbefragung
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Kaum sechs Jahre her

Kaum sechs Jahre sind es her, wo
durch Bomben und Granaten Frauen,
Kinder, Greise und Sauglinge zer-
fetzt wurden, wo unsere Heime zu-
sammenbrachen wie Kartenhauser.
Alles, was wir uns geschaffen hatten,
ging in Rauch und Asche unter.

Es sind kaum sechs Jahre vergangen,
wo die Hauptschuldigen dieses Ver-
brechens in Nurnberg als Kriegs-
verbrecher zu langen Freiheitsstra-
fen verurteilt wurden. Heute aber
sind diese Verbrecher, ohne ihre
Strafen abgebuBt zu haben, auf
freien Fu8B gesetzt worden, Sie be-
ginnen das gleiche schmutzige Ge-

schaft von neuem, unterstutzt von
einer Handvoll Geschaftemacher des
anglo-amerikanischen Imperialismus.
In Westdeutschland und Westberlin
ist man dabei, die Remilitarisierung
voranzutreiben. Hine Minderheit zum
Untergang verurteilter Politiker vom
Schlage Adenauer und Schumacher
versuchen den Menschen Sand in die
Augen zu streuen, um sie fiir einen

neuen Krieg reif zu machen.

Kolleginnen und Kollegen!

Denkt immer daran, ganz gleich, wo
ihr steht, ob in Ost oder West, fur

uns gibt es nur ein groBes Ziel, das

hei8t, unter allen Umstaénden den
Frieden zu erhalten. Sagt euch ab
von diesen Lakaien, die immer noch
glauben, Kriege hat es immer ge-
geben und kein Mensch kann sie

verhindern,

Wir wissen heute, daS Kriege immer
von Menschen gemacht wurden,
genau so wissen wir auch, daB diese
von Menschen verhindert werden

k6nnen, wenn sich die gesamte fried-
liebende Menschheit vereint im

Kampf um den Frieden in der gan-

zen Welt.

Der groBe Stalin sagte in seinem
Interview:
»Der Friede wird erhalten und ge-
festigt werden, wenn die Volker die
Sache der Erhaltung des Friedens in
die eigenen Hande nehmen und den
Frieden bis zum aufersten verteidi-

gen!“
Unser gro8ter Beitrag zum Frieden
ist aber die Einheit Deutschlands.

Darum rufen wir:
Deutsche an einen Tisch!“

Alle Kraft fiir die Durchfithrung der

Volksbefragung gegen die Remilita-
risierung Deutschlands und ftir den
AbschluB8 eines Friedensvertrages
mit Deutschland noch im Jahre 1951.

Glimm, Kst. 419

Ich nahm mir meine Tabelle mit nach Hause

Als ich im vorigen Jahr im Mai als
Kabelformerin ein paar Wochen im

TBN gearbeitet hatte, stand es bei
mir fest — hier muBte etwas geadn-
dert werden. Denn die ganze Arbeit
stand im Widerspruch zu unserem
damailigen Zweijahrplan. Samtliche
Arbeitsnormen waren falsch. Man
konnte sagen, alles’ nur ,nach
Schnauze“. Ich mute erst einmal

Wir wollen Frieden!

Vor wenigen Wochen tagte der Welt-

friedensrat in Berlin. Er faBte Be-

schliisse von groBer Bedeutung ftir

alle friedliebenden Menschen, insbe-
sondere ftir uns Deutsche. Sie be-

faBten sich mit den drei Haupt-

problemen der Gegenwart, namlich

dem Krieg in Korea, der Remilitari-

sierung in Deutschland und Japan,

und forderten eine friedliche Losung

dieser Fragen, Gerade die Deutsch-

land- und Koreafrage berthrt uns
Jugendliche am meisten; denn wir

wiirden in einem kommenden Krieg

die Soldaten sein. Wir wollen unsere

Lehre aber in Frieden beenden und

untersttitzen deshalb die Vorschlige

des Rates zu diesen Problemen. Wir

begriiBen den Vorschlag zum Ab-

schluB8 eines Friedenspaktes der ftinf

GroRmiachte. Er ware ein gewaltiger

Schritt zum Weltfrieden.

Gerade die UN ware das geeignetste
Mittel gewesen, Fragen von inter-
nationaler Bedeutung zu l6sen. Aber
durch die Politik der Amerikaner

wurde diese Hoffnung der V6lker
vernichtet, und deshalb bildet der
Vorschlag des Weltfriedensrates zur
Entsendung einer Delegation zur UN
‘einen weiteren Schritt zur Verstén-
digung der Regierungen unterein-

ander,

Der wichtigste Beschlu8 fur uns
Deutsche ist die Forderung zum Ab-
schlu8 eines Friedensvertrages mit
Deutschland im Jahre 1951. Hin Frie-
densvertrag sichert unsere nationale
Zukunft und unsere Selbstandigkeit
als gleichberechtigte Nation.

So stellen wir Lehrlinge fest, daB die
Beschliisse des Weltfriedensrates
wichtige Vorschlage zur Losung von

6

Weltproblemen bilden, und stellen

uns voll und ganz hintersie.
Die Lehrlinge

der Lehrwerkstatt ,,HEF“

Meine erste gewerkschaftliche
Schulung

Der erste gewerkschaftliche Lehr-
gang in unserem Werk begann am
1. Marz. Auch ich durfte daran teil-
nehmen. Ich kann wirklich sagen,
daB ich sowie alle meine Kollegin-
nen und Kollegen mit viel Interesse
unserem Lehrer und den taglich
kommenden Referenten zugehort ha-
ben. Vieles, was ich noch nicht wuBte,
jetzt aber mit voller Uberzeugung
weiB, warum der Lehrgang ist und
worum es geht, habe ich hier ge-
lernt,
Taglich behandelten wir ein neues
Thema, angefangen von der kapita-
listischen Wirtschaft, tibergehend
zum Imperialismus und vor allen
Dingen die Geschichte der Gewerk-

schaft. s
Auch haben wir nicht vergessen, was
in den Abteilungen sehr wichtig ist,
die Lohn- und Tariffrage und die
Steigerung der Arbeitsproduktivitat.
Ich kann sagen, daB allen Teilneh-
mern des ersten Lehrgangs bewuBt
wurde, daB es eine Notwendigkeit
ist, sich zu schulen, um ein Wissen
zu erarbeiten, damit wir die gesell-
schaftlichen Probleme begreifen und
uns fiir sie einsetzen k6nnen.
Es wurde uns klar, daB jeder Kol-
lege alle seine Fahigkeiten ftir die
vorfristige Erfuillung des Fulinfjahr-
plans, der uns allen einen nie ge-
kannten Lebensstandard bringen
wird und vor allen Dingen~ ein
wesentlicher Beitrag zur Erhaltung
des Friedens ist, einsetzen kann und
mus, Elfriede Wilke, Kst. 437

tuberlegen, wo fange ich hier an, denn
so ganz einfach war die Sache nicht

als Neuling, Die Arbeit (Kiabelfor-
men) hatte ich griindlich gelernt, Da
war mir nicht bange. Aber wie wiir-
den sich die Kollegen dazu stellen?

Jedenfalls habe ich mir meime Ein-
legetabellen mit nach Hause genom-
men und erst einmal eine kurze, zu-
sammenhangende Tabelle gemacht.

Nach dieser habe ich dann erst an
meiner Arbeit nach der Uhr ge-
arbeitet. Der Erfolg iblieb nicht aus.
Ich konnte die Arbeitszeit um 33 Pro-
zent verkiirzen, ohne erhdhte kéorper-
liche Anstrengungen — denn das ist
dioch das Ausschlaggebende. Auf einen
Rat des Kollegen Kobs, ich méchte
doch diese Sache als Verbesserungs-

vorschlag bringen, kam der Stein ins
Rollen. Bei den Kollegen in der Ab-

teilung ffand ich kein Verstandnis.
Das hat mich nicht viel gestért, und
wenn ich eine Arbeit bekam, wo mir
die HEinlegetabelle nicht ganz gefiel,
habe ich mir meine eigene gemacht.
Hocherfreut war ich, als ich im Okito-

ber darauf als Bestarbeiterin 300 DM
Praémie bekam. Dann noch ftir den
Verbesserungsvorschlag 125 DM, und
am 8, Marz — zum Internationalen
Frauentag — wieder 100 DM. Ich mu
ehrlich sein, ich bin etwas beschamt,
denn ich frage mich manchmal: ,,Ist
meine Arbeit soviel wert?“ Auch in
meiner Brigade méchite ich viel mehr
tun. Es liegt aber manchmail nicht an
uns. Die Arbeit selbst wird nicht
immer so vorbereitet und sstockt
dann. Wir hoffen doch, da®B auch die-
ser Zustand einmal verschwinden
wird. Zum 1, Mai habe ich eine
Selbstverpfiichitung tibernommen, und
zwar 10 Glithlampenschranke 10 Tage
friiher als der Termin vorsieht,

fertigzustellen. Auch thier hat es wie-
der an den Unterlagen gefehlt. Wir
konnten erst ein paar Tage spater an-
fangen. Alber ich hoffe doch und will
allles daransetzen, trotzdem die Zeit
einzuhalten. Nun, warum mache ich
dieses alles? Ich bin der Meinung,
wir kénnen nur weiterkommen, wenn
jeder Kollege und jede Kollegin das
beste hergibt, um einmal besser

leben zu k6nnen, Der Flinfjahrplan
mu8 zu einem vollen Erfolg werden.
Damit leisten wir unseren Beitrag
zum Frieden,

Emma Goerk — TBN— Kabelformer

e
e
n
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1949 - 100 Prozent — 1950 - 190 Prozent

Unsere Aktivisten berieten iiber die Verbesserung der Produktion

Am Sonnabend, dem 31. Marz 1951,

fand im Klubhaus die alljahrliche

Tagung der Aktivisten, Produktions-

und Organisationsverbesserer statt.

Die Tagung wurde durch die Kollegin

Hoffmann eroffnet.

In ihrem Referat wies sie besonders

auf die Bedeutung dieser Konferenz

hin.
Vom ersten Moment an hatte jeder

Teilnehmer sofort den Hindruck, dafi
er angesprochen, wurde, mit als ent-
scheidende Kraft zu wirken, um die

Arbeit in unserem Werk weiterhin

zu verbessern. Unter diesem Zeichen

stand dann auch spater die Diskussion.

Danach sprach Herr Generaldirektor

Glybin einige Worte uber unsere

Arbeit.

Er betonte insbesondere, daf® noch
viel mehr Schwergewicht auf die Lei-
stungen der Aktivisten und Ver-
besserer gelegt werden mu8, weil un-
mittelbar damit die Steigerung der
Arbeitsproduktivitat verbunden ist,
welche die Voraussetzung fiir ein
besseres Leben ist. AufSerdem be-
tonte Herr Generaldirektor Glybin,
da durch die Ergebnisse der Konfe-
renz im Vorjahr erhebliche Verbesse-
rungen in der Produktion und der

Entwicklung erreicht wurden.

Im Anschlu8 daran ergriff Kollege
Dir. Miiller das Wort, und gab einen
ausftihrlichen Bericht tiber die bisher
geleistete Arbeit. Er zeigte ganz deut-
lich auf, wie gut gearbeitet wurde und
kritisierte auch das, was schlecht war.
Kollege Dir. Miiller betonte die Lei-
stungen des Werkes von 1950 gegen-

uber des Jahres 1949.

Er sagte wortlich: ,,.Hiner Gesamtlei-
stung des Werkes im Jahre 1949 von
100°/o steht eine solche von fast 190°/o
im Jahre 1950 gegentiber.“

Diese Zahlen sollten fiir jedes Beleg-
schaftsmitglied ein Ansporn sein,
noch mehr wie bisher mitzuarbeiten,
denn diese Erfolge sind ausschlag-

_ gebend fiir den Kampf um den Frie-

den undftir ein besseres Leben.

Aber auch kritisch stellte Kollege
Dir. Miiller fest, daB die Arbeit
der Verbesserungsvorschlagskommis-
sion vé6llig unzureichend war, Es
wurde besonders betont, dai unsere
Kollegen der technischen Intelligenz
es nicht immer richtig verstanden
haben, den Kollegen aus der Werk-
statt beim Einreichen von Verbesse-
rungsvorschlagen die richtige An-

leitung zu geben.

Es ertibrigt sich, hier noch einmal das
ganze Referat wiederzugeben; aber
eines sollte allen Teilnehmern noch-
mals ins Gedachtnis gerufen werden:

»Diskutiert mit den Kollegen uber

diese Konferenz, daB die kommen-

den Erfolge noch gré8er werden

und die aufgezeigten Fehler be-

seitigt werden!“

Zur Frage des Massenwettbewerbs
nahm der Kollege Schréder, BGL,
Stellung,

 

In seinen Ausfiihrungen kam klar

zum, Ausdruck, welche die Aufgaben

der Gewerkschaften sind zur Erful-
lung der Produktionsaufgaben.

In der nun folgenden Diskussion kam

in allen Beitragen zum Ausdruck, da8

die Teilnehmer der Tagung ihre

groBe Bedeutung fiir die zuktinftige

Arbeit des Werkes erkannt hatten,

Die Aktivistenkonferenz endete mit

einer kulturellen Veranstaltung durch

die Kulturgruppe der FDJ. unseres

Werkes. Aus den Liedern und Tanzen

unserer Jugend sprachen Freude und

Frohsinn, das Gltick einer jungen Ge-

neration, die, befreit von aller Aus-

beutung, sich ein besseres Leben auf-

baut. Auch die Laienspielgruppe

zeigte trotz der kurzen Vorbereitungs-

zeit schon ganz gute Leistungen. In»
unermiidlicher Arbeit werden sich

jetzt unsere jungen Freunde auf das
groBe Festival, auf die III. Weltfest-
spiele der Jugend und Studenten fur
den Frieden vorbereiten. Wir wiin-
schen ihnen daher viel Erfolg!

Zusammenfassend kann gesagt wer-
den, daB diese Tagung bestimmt viele
gute Ergebnisse gebracht hat, die fur
unsere weiteren Aufgaben von grofer
Bedeutung sein werden.

Es liegt in unseren Haénden, den
Kampf gegen alle Produktionsver-
luste unermiidlich weiterzuftihren,
um somit schneller zu einem besseren
Leben in Frieden, Gliick und Wohl-
stand zu kommen,

H. Glimm, Kostenstelle 419

Entschliefung der Aktivistenkonferenz

Unsere heute durchgefiihrte Kintfie-
renz der Aktivisten und Verbesserer

des Werkes fiir Fernmelidewesen

»HF“ finidet zu einer Zeit statt, in der

der Kampf um die Erhaltung des

Friedens, um die Einheit Deutsch-

lands und gegen. die Remilitarisierung

Auch unser neuer Kulturdirektor, Kol-
legin Friedel Hoffmann, wird sich mit
aller Kraft fiir das Gelingen des Ftinf-

jahrplanes einsetzen

Westdeutschlands als Hauptaufgabe
vor allen deutschen Menschen steht.
Richtungweisend und eine groke
Hilfe in diesem Kampf sind fir uns
die Ergebnisse der in letzter Zeit in
den Mauern unserer Hauptstadt ab-
gehaltenen Tagungen der IDFF, des
Weltfriedensrates und der Euro-
paischen Arbeiterkonferenz.
Das Jahr 1950 hat uns in der DDR
groBe Erfolge in der friedlichen Ent-

wicklung unserer Wirtschaft gebraicht.
Die vorfristige Erfiillung ‘unseres
Zweijahrplanes ist die Voraussetzung

fiir die erfolgreiche Inangrififnahme,
dev Erfiillung und Ubererfiillung un-
seres Funfjahrplanes.

Waihrend wir in der DDR unsere
Wirtschaft standig erweitern und
ausbauen, um die Lebenslage unserer
Bevélkerung zu verbessern, sehen

wir im westlichen Teil unseres Vater-

landes gerade die gegenteilige Ent-
wicklung, Die Einschrankung ‘der

zivilen Wirtschaft zugunsten der wie-
der zum, Leben erweckten Riistungs-

industrie und die damit verbundene

Arbeitslosigkeit, das Absinken des
Lebensstandards der Bevoélkerung,
die Hetze gegen die DDR und! die So-

wjetunion sollen die Bevolkerung reif

machen fiir die von den imperialisti-
schen Anglo-Amerikanern gefiorderte

Remilitarisierung Westdeutschlands,
um dann in einem neuen Kriegsaben-

teuer gegen Osten zu ziehen.

Um die Erfolge in derDDR zu sichern

und die siegreiche Durchftthrung un-

seres Fiinfjahrplanes zu garantieren,

miissen wir die Aktionseinheit aller

Werktatigen schaffen, um deniKampf

fiir die Erhaltung des Friedens gegen
die Kriegshetzer erfolgreich! zu ge-

stalten.

Unser Fiinfjahrplan, der ein nicht zu
unterschatzender Bestandtei] unseres

Kampfes um den Frieden darstellt,

fordert von uns eine Erhéhung der

Arbeitsproduktivitét, Senkung der
Selbstkosten und Verbesserung der

Qualitat,

Unter der Erkenntnis, da® diese For-
derungen eine zwingende Notwendig-
keit darstellen, verpfilichten isich die
heute hier anwesenden Teilnehmer
dieser Tagung, folgende Aufgaben zu
tibernehmen, ihre Durchfiihrung zu
kontrollieren und ihre Krafte zur Er-
fiillung derselben einzusetzen:

1. Die Aktivistenbewegung so zu ent-
wickeln, daB die Anzahl der Akti-
visten am 18. Oktober 1951, dem Tag
der Aktivisten im Werk ftir Fern-
meldewesen ,,HF“, um 40 Prozent tiber

dem jetzigen Stand liegt,  
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2. Unter Mithilfe der Akivisten und
Bestarbeiter die Arbeit des TAN-
Biuros auf eine breitere Grundlage zu
stellen, so dafS bis zum Ende des
Jahres 1951 75 Prozent der vorhan-
denen Arbeitsnormen in technisch be-
grindete Normen umgewandelt sind.
3. Zur Steigerung der Arbeitsprodiuk-
tivitat ist es notwendig, bis Ende des
Jahres 1951 85 Prozent der in der

Produktion Tatigen in den Leistungs-
lohn zu tiberfithren.
4, Um den Wert der Verbesserungs-
vorschlage in bezug auf die Steige-
rung der Qualitét und der Arbeits-
produktivitat der gesamiten Beleg-
schaft aufzuzeigen, im Mai einen
Werbemonat fiir Verbesserer durch-
zuifithren, Zu diesem Zweck ist ein
Handbuch fiir Verbesserer herauszu-
geben, in welchem die Aufgaben-
stellung, unter besonderer Bertick-

sichtigung der Engpdsse unserer Fer-
tigung, klar umrissen sind.
Weiterhin sind Konsultationsstunden
einzurichiten, in denen sich die Ver-
besserer durch Kollegen des ingeni-
eur-techinischen Personals beraten
lassen, konnen,

Zur schnelleren Realisierung der Ver-

besserungsvorschlage hat die Ver-
besserungsvorschilags-Kommissioniso-
fort nach Annahmeeines Vorschiages,
diesen aur Durchfiihrung an das Fer-
tigungsbliro zu geben. Das Ferti-
gungsbiiro ist verantwortlich ftir die
Durchfithrung dieses Verbesserungs-
vorschilages, wobei der Termin der
Fertigstellung dem Kollegen in dem
Benachrichtigungsschreiben mitzu-
teilen. ist.
Bei Auftreten von Schwierigkeiten

in der Durchfiihrung des Vorschla-
ges sind sofort die inFrage kommen-
den Stellen zu informieren.
Auerdem ist bis zum Beginn des
Werbemonats eine zweite Verbesse-
rungsvorschlags ~ Kommission Zu
bilden.

Unser Ziel mu es sein, das Jahr
1951 mit mindestens 1500 Verbesse-
rungsvorschlagen abzuschlieBen,
5. Die  gesellschaftlichen Organi-
sationen haben die Aufigabe, die Ar-
beit zur Bildung von Arbeiitsbriga-
den zu verstarken, mit dem Ziel, in
den Brigaden die Methoden der
Selbstkontrolle und Selbstnormung
zu entwickeln und einzufiihren,
AuBerdem ist es notwendig, bei der
Brigadenbildung die technische In-
telligenz mit einzubeziehen.
6. Die Meister und Vorarbeiter
miissen starker als bisher fiir die

weiteste Vorbereitung neuer und
besserer Arbeitsmethoden sorgen.
Hierzu ist es notwendig, die Quali-
fizierung der Meister durch fachliche
und ideologische Schulung soweit zu

entwickeln, daf sie den Aniforderun-
gen des Meisters in der volkseigenen
Wirtschaft gerechit werden.
Ab Monat April findet monatlich
die Durchftthrung des Tages der
Meister statt,
U, a. milissen die Kolleginnen und
Kollegen angelernt werden, mehrere
verwandte Arbeitsgaénge zu beherr-
schen, um bei Ausfallen einer Arbeits-
kraft ein Absinken ‘der Produktion
zu verhindern,
7. Die Arbeitsvorbereitung mu bis
zum 30. Mai 1951 fiir die in der

Hauptsache anfallenden Arbeiten die

8

Materialnormen richtig festlegen.
Hiermit ist die Voramssetzung ge-
schaffen, ab 1. Juni 1951 fir die

Kollegen personliche Konten zum
Zwecke der Materialeinsparung ein-
zurichten, wie es in der Anweisung
des FDGB festgelegt ist,
8. Um der Wettbewerbsbewegung
einen staéarkeren Auftrieb zu geben,
ist ab April eine Schulung der Bri-
gaden durchzufiihren. Weiterhin ist
eine bessere Anleitung der Brigaden

notwendig, bei der die Propagierung
und Auswertung der Wettbewerbs-
ergebnisse in den Vordergrund zu
stelilen sind.

9. Von der Geschiftsleitung und der
Planungsstelle sind die Voraussetzun-
gen dafiir zu schaiffen, da ein zeit-
lich kontinuierlicher Arbeitsablauf
gewahrleistet ist, hierdurch ist die
Moglichkeit geschiaiifen, in den Abtei-
lungen die Kopfplane zu erstellen.
10. Hs sind von der Betriebsgruppe

der Gesellschaft fiir Deutsch-Sowje-
tische Freundschaft Studienkurse ein-
aurichten, in denen unsere Kollegen
aus der Sowjetunion ihre Erfahrun-
gen mitteilen, um damit unseren
Aktivisten und Arbeitsbrigaden die
Moglichkeit zu weiterer Qualifizie-
rung zu geben.

Die Unterplanbrigaden arbeiten schlecht!

Als wir dem bahnbrechenden Beispiel
der Halleschen Pumpenwerke folgten
und Ende November vorigen Jahres
darangingen, im Kampf gegen alle
Produktionsverluste auch fiir dias

Werk ,,HF“ einen Aktivistenplan amuif-
zustellen, setzte sich unsere Plan-
brigade das Ziel, als erste Etappe
einen Rahmenplan biszum 21, Dezem-
ber 1950, dem 71. Geburtstag des gro-
Ben Fihrers der Weltifriedensfront,
Generalissimus Stalin, zum Abschlu8
zu bringen.
Zur Durehfiihrung einer breiten
ideologischen Aufklanungskampagne,

triebsabteilungenzurEntfaltung einer
Diskussion dariiber, wie man Gramm,
Minuten und Pfennige sparen kann,
wie man die Arbeitsmethoden Aandern
und verbessern kann und Material,
Energie und Kosten aller Art ein-
sparen, den Awusschu senken, die
Qualitat verbessern und die [Betriebs-
sicherheij erhdhen, sowie tiberhaupt

die Selbstkosten senken kann, war
ungeniigend. Trotzdem ging eine
groBe Anzahl Verbesserungsvor-
schlage ein. Allerdings konnte eine
groBe Anzahl] der eingegangenen
Verbesserungsvorschlage im  Akti-

 

Ein Anzug nach MafB
hat schon immer das Doppelte von
dem gekostet, was man fiir einen An-
zug von der Stange gezahlt hat. Wer
das Geld dazu hat, kann sich diesen
Luxus leisten,

Eine Schraube nach MafS
(nach Zeichnung) kostet dem Werk
25mal soviel wie eine genormte
Schraube vom Lager, und diesen
Luxus k6nnen wir uns nicht leisten.
Darum verwenidet nur genormte

Schratben. Ihr helft dadtrch die
Selbstkosten senken und den Finf-
jahrplan erftillen,

Auskunft uber technischie Normen:

HF-Normenabteilung
App.: (NEF) 198 und 298

 

 

zur Gewinnung aller Kollegen fiir die
Erstelung des Aktivistenplanes und
zur Entwicklung einer umfassenden
Diskussion in jeder Abteilung, ja an
jedem Arbeitsplatz, tiber Verbesse-
rungsvorschlage und Abstellung von
Fehlern und Mangeln im Betrieb,
stand also nur eine sehr kurze Zeit
mur Verfiligung.
Es wurde eine Planbrigade aus akti-
ven Kollegen und verantwortlichien
Mitarbeitern des Werkes gebildet, die
an die Durchfithrung der Aufgaben
herangingen. Es wurde ein Flugblatt
und ein Vorschlagformular zum
Aktivistenplan herausgegeben. Hier
waren bereits organisatorische Man-
gel zu erkennen, und manche Abtei-
lungen wurden nicht voll oder zu

spat erfaBt. Die Aktivierung der Be-

vistenplan nicht berticksichtigt wer-
den, ‘da sie im wirtschiaftlichien Nutz-

wert sehr gering oder die Schwer-
punkte und Engpasse unserer Arbeit

kaum berithrten, Wir waren dann
eine kleine Kommission, bestehend
aus drei Kollegen der Planbrigade,
die in schneller Arbeit die Silchtung,
Registrierung, Vorpriifung und Zu-
ordnung zu den projektierten, Teil-
planen vornahm und die Durchfiih-
rung der Aktion in einigen Abteillun-
gen kontrollierte und auch Anileitung
gab. Da wir so und nicht nach dem
Vorbild der Hailleschen Pumpen-
werke mit griindlicher Vorbereitung
verfuhren, konnte auch kein gutes
Ergebnis erzielt werden. Immerhin
entstand dieser Plan nicht am griinen
Tisch, Er stiitzte sich ausschilieBlich
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auf die Vorschlage aus der Beleg-
schaft, der in einer Aufgliederung
von zw6lf Teilplaémen dann von
den Unterplanbrigaden itiberarbeitet
wurde unid zu einem Riahmenplan zu-
sammengestellt werden sollte,

Dieser Rahmenplan wurde zwar zum
gestellten Termin in seinen Grund-
ziugen tiertig, aber dann ging die Wei-
terbearbeitung nur schleppend vor
sich. Die genaue Ausarbeitung der ein-
gereichten Verbesserungsvorschlage
mit der Nutzwerterrechnung fiir den
Einbau in den Aktivistenplan wurde
nur einem Mitglied der Planbrigade,
das gleichzeitig der BGL angehort,
hauptamtlich tibertragen. Nach kon-
kreter Zusammenfassung der Vor-
schlage zu Teilplanen wurdendiese
dann nochmals den Unterplanbriga-
den zur Uberarbeitung mit Termin-
festsetzung der Durchfiithrung und
Benennung der fiir die Realisierung
der Planaufigaben verantwortlichen
Kollegen tibergeben, Alber wieder er-

wies sich die Arbeit der Unterplan-
brigaden ails schlecht. Inzwischen
ging eine groBe Anzahl weiterer Ver-
besserungsvorschlage aus der Beleg-
schiaft ein, von denen ein beachtlicher
Teil wertvolle Erganzungen flur den
Aktivistenplan darstellen.
Wen man auch die starke Belastung
vieler Abteilungen der Verwaltung
zum Jahresabschlu8.und infolge zahl-
reicher Sonderaufgaben sowie auch
durch die Reorganisationsarbeiten in
unserem Werk dabei beriticksichitigt,
so mu doch kritisch und) selbstkri-
tisch festgestellt werden, daB die
Planbrigade, in der auch die Ge-
schaftsleitung, die BGL undviele ver-

antwortliche Mitarbeiter des Werkes

vertreten sind, nicht mit ‘der gleichen

Aktivitat die Arbeit am Aktivisten-

planfortsetzten, wie das am Anfang)

der Fall war. Es wurde nicht einmal
die Zeit der vergangenen Wochen.
genutzt, dias 'Gerippe des Aktivisten-
planes als Grundliage des auerstelllen-
den Aktivistenplanes nochmals vor
der Belegschaft zur Diskussion zu
stellen und damit die Kollegen in
engere 'Beziehung zu dem Plan fur
seine spitere Durchfiithrung zu brin-

gen.
Auf der Aktivisten- und Verbesserer-
konferenz unseres Werkes am 31.
Marz 1951 wurde von der BGL der
baldige AbschiluB und die Bekannt-
gabe des Aktivistenplanes angektin-
digt. Das zweite Quartal des Jahres

hat schon begonnen, und es wird
jetzt an der Zeit, den Worten auch
die Tat folgen zu lassen, Es ist auier-
dem zweckmaig, sofort eine neue,
aktivere Planbrigade zusammenzu-
stellen unid hierzu auch unsere besten
und bew&ahrtesten Aktivisten, Ver-
ibesserer und Bestarbeiter heranzu-
ziehen und eine Kommission fiir die
Kontrolle der Durchfithrung und

laufende Enganzung des Aktivisten-
pilanes zu schafifen,

Wir haben bereits einen grofen
Tempoverlust und miissen jetzt alles
daransetzen, daB nun bald ailen
Kollegen bekannt wird, welches ihr
Anteil bei der Realisierung dies
Aktivistenplanes unseres Betriebes
ist und wie jeder handeln mu, um
seinen Teil des Planes zu erftillen.

Willy Hoepke

Wenndas doch bei uns auch so ware!
Zum 8. Marz, dem Internationalen
Frauentag, waren auch einige Kolle-
ginnendes Telefunkenwerkes in West-
berlin unserer Einladung gefiolgt. Sie

saBen unter uns und erlebten, wie die
besten Arbeiterinnen des Betriebes
fiir ihre guten Leistungen ausgezeich-
net wurden. Sie waren in eine andere
Welt gekommen. In die Welt des
Aufbaus, in der der Mensch geachtet
wird. Wie es in dem Westberliner
Werk aussieht, erzahiiten sie uns
nach der Feier, als wir bei einer

Tasse Kaffee in den Klubraumen der
Gesellschaft fiir Deutschi-Sowjetische
Freundschaft beieinander saBen, Sie
berichteten uns davon, wie sie
um jeden Pfennig, um jedes bifiichen

Recht hart k&mpfen mitissen. So wird
zum Beispiel der Eimzelakkord bei
gleicher Arbeit und gleicher Leistung
héher bezahlt, als wenn eine Gruppe
Frauen an dieser Type arbeitet.

Laufend werden die Lohne der
Frauen gekiirzt, so da® die am besten
verdienenden von 1,35 DM bis aut
1,03 DM heruntergesetzt wurden. Bei
einer erneuten Kiirzung traten die
Kolleginnen in den Streik. Sofort
waren alle da, Abteilungsleiter, Be-
triebsrat, ja sogar der Direktor. Als
alle Beschwérungen und Bitten, wei-
terzuarbeiten, nichts halfen, erklarte
der Direktor, da®B er mit solch
einer ,Korona“ nichtlanger

verhandeln wirde,

Durch ihre geschlossenen Fiorderun-
gen erreichten die Frauen ihr Ziel.
Thr Lohn wurde nicht gekiirzt, Das
warein kleiner Schritt auf dem Wege
zur Aktionseinheit; denn DGB- und
FDGB-Kolleginnen Jhatten hier ge-
meinsam ihre Lebensinteressen ver-

treten.

Die Kolleginnen des Telefunken-
werkes erzaihiten noch viele Beispiele,
wie schiarf die Unterdriickung der
fortschrittlichen Arbeiter ist, sei es
durch Sprechverbot wahrend der
Arbeitszeit oder durch Redeverbot

bei Versammilungen.

Den AbschluB des Abendbildete eine
kleine Vorfiihrung unserer Volks-
tanzgruppe. In ihren ‘farbenfrohen
Trachten brachten Madel und Jungen
zum Ansdruck, was sie tagtaglich
selbst erleben, namilich den fried-
lichen Aufbau, das frohhliche Schaffen
und dias ernste Lernien. Die Freude
am Leben in unserer Republik sprach
aus ihren Tanzen,

»Wenn doch das bei uns auch so
ware.“ Damit sprach eine Kollegin
die Gedanken aller Westberliner
Gaste aus.

Herzlichl verabschiedeten sie sich.
Mit neuem Mut, mit neuen Impulsen
fiir die Durchfilihrung der Volksbefra-
gung fuhren sie wieder zurtick in den
»sektor der Freiheit“.

Stephan

Wier spricht

die Betriebsfeuerwehr

Wenn im Rahmen des Fiinfjahrplans
sich iiberall die Kraéfte regen, die
durch Leistungssteigerung und Quali-
tatsverbesserung umseren gemein-
samen Aufbau vorantreiben, will
auch die Feuerwehralle Krafte auf-
bieten, um durch verbesserten Feuer-
schutz Brandschéden zu verhiiten,

AufAnregung des Hauptamtes Feuer-

wehr der DDR ist ein. Wettbewerb

Raus miteuch
Brandstifiern .

  

im vorbeugenden Brandschutz zwi-
schen dem Funkwerk Erfurt und un-
serem Betrieb vereinbart fiir die Zeit
vom 1. Marz bis 31. Mai 1951. Wir
haben uns die Aufigabe igestellt, durch
weitgehenden Ausbau der Feuer-
schutzanlagen, Feuerloscheinrichtun-
gen und-gerdte die Entstehung von

Branden zu beschranken. Der witch-
tigste Faktor bei dieser Aktion ist
jedoch, daB alleBetriebsangeh6rigen,
jeder an seinem Arbeitsplatz, mit da-
fiir sorgt, Brandschdéden jeder Art

von vornherein auszuschalten. Es
handelt sich ja nicht um einen Wett-
bewerb der fbeiden Feuerwehren,
sondern der beiden gleichgearteten
Betriebe.

Darum richten wir nochmals die Bitte
an alle Kolleginnen und Kollegen,
helft allie mit, unser Werk vor Scha-
den zu bewahren, Beachtet die Hin-
weise, die in den riickliegenden
Etagenversammlungen aufgezeigt
worden sind. Lat Vorsicht walten
am Arbeitsplatz, insbesondere dort,
wo mit feuergefahrlichen Stofifien
gearbeitet wird.

Denkt daran, wo ist der nachste

Feuermelder, wo das Telefon (Anruf
151), wo ist dein Feuerléscher, wie
ist er zu handhaben, woist dein Aus-
gang bei Gefahr, sind bei Betriebs-

schlu8 alle Gerite und Gefahren-
quellen ausgeschaltet?

Zwei Vorfalle in letzter Zeit haben

wieder gezeigt, daB nicht ganz korrekt
gehandelt worden ist und nicht alle
Handilungen richtig tiberlegt waren.
Es diirfen keinesfalls giliithende Asche
und zur Sellbstentziindung neigende
Abfalle in den Miillbunker geschiittet
werden, Bei SchweiBarbeiten auer-
hallb der tiblichen Werkstatten ist in
jedem Fall die Betriebsfeuerwehr zu
benachrichitigen.

Helft alle mit am guten Werk!

Haltst du die Brandschutzbestim-
mungen nicht ein, hilfst du Brand-
stiftern und Saboteuren!

‘Betriebsfeuerwehr
Telchow  
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Unsere Betriebsgewerkschaftsschule

Nach Uberwindung einiger Schwie-
rigkeiten wurde nun endlich am
1. Marz unsere Betriebsgewerk-
schaftsschule erdffnet. Die Leitung
des ersten Lehrgangs hatte der Kol-
lege Band vom Kabelwerk Ober-

spree,
21 Kolleginnen und Kollegen nah-
men an diesem Lehrgang teil. Die

 

Beim Aufbausonntag helfen alle mit...

anfangliche Scheu und Voreingenom-
menheit war bald tberwunden, zu-
mal ja alle angesprochenen Probleme
mitten ins alltégliche Leben hinein-
griffen.

Ziel unserer Schule ist es, unseren
Vertrauensleuten, Gewerkschafts-
organisatoren und Aktivisten das
Rustzeug fur ihre gewerkschaftliche
und gesellschaftspolitische Arbeit zu
geben. Dementsprechend sind auch
die Themen, die auf der Schule be-
handelt werden, gegliedert in: Das

Wesen der kapitalistischen Ausbeu-
tung; Die Geschichte der deutschen
Arbeiterbewegung; Uber das Wesen
des Imperialismus; Der Ftinfjahr-
plan; Uber die Steigerung der Ar-
beitsproduktivitat; Unsere kultur-

politischen Aufgaben usw.
Die meisten Lehrgangsteilnehmer
hatten das erstemal Gelegenheit, sich
grundlich mit unseren Problemen zu
beschaftigen. Sie erkannten sehr
bald die Zusammenhénge zwischen
Theorie und Praxis. Ja, die Schiller
waren oft erstaunt, wie logisch, ein-
fach und verniinftig unser Kampf

um das Wohl unseres Volkes ist;
trotz der Vielfaltigkeit unserer Auf-
gaben,
Die Mehrheit unserer Schiiler des
ersten Lehrgangs waren Frauen. Und
mit Uberraschung mu8te man fest-
stellen, daB sie reger und aufge-
schlossener am schulischen Leben
teilmahmen, als unsere mannlichen
Kollegen. Dies beweist am besten,

 

Wo bleibt das Echo?

In der Februarnummer des HF-Sen-
ders habe ich mir erlaubt, die Not-
wendigkeit, ‘die Kostenstellennum-
mern als Aushdngeschild tir eine
Produktionsabteilung zu gebrauchen,
anzuzweifeln und halite es auch heute
noch fiir unzweckmaéfig, Sehr viele
Kollegen sind meiner Meinung. Wo
bleibt das Echo der Angesprochienen?
Wenn dem HF-Sender das Echo
fehlt, braucht man sich nicht zu wun-
dern, wenn die Kollegen keine Bei-
trageliefern. Oderliest die Geschatts-
leitung nicht die Werkzeitung?

Wolinski, E 11

10

daB Politik nicht nur Sache der Man-
ner ist, sondern unsere Kolleginnen
ebenso alle Voraussetzungen fiir das
Verstaindnis unserer gewerkschaift-
lichen Probleme mitbringen wie die
Manner.
Als Referenten hatten wir vor allem
Kollegen aus dem Werk. Unser
Werkdirektor, unsere Kulturdirek-
torin, Kollegen aus der Betriebs-
gewerkschaftsleitung und der Be-
triebsgruppe der SED sowie einige
Referenten des FDGB. Die Vortrage

 

. aber mit der Hand in der Tasche
geht es schlecht

waren sachlich und verstandlich, die
Referenten gut vorbereitet. Im an-
schlieBenden Seminar wurde der be-

 

handelte Stoff nochmals durchge-
arbeitet, und eine gleichzeitige Re-
ferentenkritik in bezug auf Form
und Inhalt des Vortrages wird dazu
beitragen, daB unsere Lehrer immer

besser werden.

14 Tage verlassen also unsere Kolle-
ginnen und Kollegen ihre Arbeits-
platze, vertauschen sie mit der Schul-

bank, Dies bedeutet Produktionsaus-
fall. Doch, Kollegen, Wissen ist

Macht: Wir brauchen fiir unseren
Kampf um eine gltickliche Zukunft
kluge Menschen. Menschen, die wis-
sen, wozu und woftir sie an die Ar-
beit gehen. Die Aufgaben um die

Steigerung der Arbeitsproduktivitat
werden als Themen auf der Schule
besonderen Vorrang haben, Kolle-
ginnen und Kollegen, wir sind heute —
Besitzer der Fabriken, was wir er-
arbeiten, gehért dem ganzen Volk.
Doch zu diesem Ringen gehort Wis-
sen, gehéren neue Methoden der Ar-
beit und vor allem das Vertrauen
in die eigene Kraft der Arbeiter-
klasse. Unsere Betriebsgewerk-
schaftsschule wird durch die Schu-
lung unserer Gewerkschaftskollegen
wesentlich dazu beitragen, Gewerk-
schaftsorganisatoren, Aktivisten und
Bestarbeiter zu entwickeln, sie zu
Kaémpfern ftir eine gltickliche Zu-
kunft und fiir den Frieden zu
machen. Reinsdorf, BGL

Die Besten vertreten unsere Interessen!

Die Wahlen der Freien Deutschen
Jugend im Jahre 1951 haben eine
groBe Bedeutung ftir die Erhaltung
Ges Friedens sowie fiir den Kampf
um die Einheit Deutschlands. Die
verstarkten Kriegsvorbereitungen der

anglo-amerikanischen Imperialisten
sowie die beschleunist. vorwartsge-
triebene Remilitarisierung West-
deutschlands, geben in dieser Zeit
unseren Wahlen einen besonderen,

Charakter, der uns verpflichtet, die
besten und fahigsten Freunde in die
Leitung zu wahlen, um noch besser
fiir den Frieden und die Hinheit

Deutschlands zu kampfen.

Aber alle Vorbereitungen der Kriegs-
treiber sind hinfallig, wenn wir nach

den Worten unseres Freundes und
Vorbildes J.W.Stalin handeln, der
sagt: ,Der Frieden wird erhalten
bleiben, wenn die Volker die Sache
des Friedens in ihre Hande nehmen
und ihn bis zum dufersten verteidi-
gen.“ Gerade diese Worte sagen uns,
mit welcher Umsicht und Grtindlich-
keit die Wahl sowie die Aufstellung
der Kandidaten vorgenommen wer-
den mu8, da8 wir die Besten in die
Leitungen wahlen mtissen, Soll doch
die Freie Deutsche Jugend den

Jugendlichen unseres Werkes auf-
zeigen, wie gro8 die Gefahr eines
neuen Krieges ist, und was wir
unternehmen miissen, um diese Ge-
fahr zu beseitigen. Die Wahlen der
FDJ sind nicht nur eine Angelegen-

heit der Mitglieder unseres Verban-
des, sondern eine Sache der gesam-
ten jungen Generation. Die Wahl der
Leitungen in den Gruppen und

Grundeinheiten ist besonders ftir
die Durchfiihrung der I. Jahresvoll-

versammlung der FDJ von groBer
Bedeutung, sie soll dazu beitra-

gen, die Lernbewegung unter den
Mitgliedern und nichtorganisierten
Jugendlichen weiterzuentfalten, Die
I. Funktionarkonferenz der FDJ for-
dert entsprechend den Grundsadtzen
der Verfassung die Mitglieder und
Funktionére unseres Verbandes auf,
die fortschrittliche Wissenschaft und
Lehren von Marx, Engels, Lenin und

Stalin zu studieren und die ent-
sprechend gegebenen Grundsatze in
Verbindung von Theorie und Praxis
auf allen Gebieten des gesellschaft-
lichen Lebens anzuwenden, In Erftil-
lung dieser tibernommenen Ver-
pflichtung bereitet sich die FDJ auf
die mit gwroBer Begeisterung aufge-
nommenen Weltfestspielle der Jugend
und Studenten ftir den Frieden vor.
Die Weltfestspiele der Jugend und
Studenten werden als groBe Mani-
festation die Plane der Kriegsbrand-
stifter zerschlagen und den Frieden
erhalten helfen. Die Wahlen der
FDJ tragen also mit dazu bei, den
Kampf fiir die Sicherung des Frie-
-dens gegen die Remilitarisierung und
Wiederaufriistung Westdeutschlands
zu verstarken sowie:die Jugend fiirdie
Erfiillung des Volkswirtschaftsplanes
zu mobilisieren. Alle Mitglieder und
Funktionére der FDJ sollen fiir die
Wahl angespornt werden, noch bes-
ser die Aufgaben, die uns die
I. Funktionaérkonferenz  stellte, zu
lésen. Besser als bisher miissen die
Mitglieder und Funktionare die Sor-
gen der arbeitenden und lernenden
Jugend wahrnehmen und der gesam-
ten Jugend ein Vorbild sein.

FDJ-Betriebsgruppe, Becker
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Eine neue Epoche in der Berufsausbildung

Die Lehrwerkstatt meldet:
+

Mit dem 31. Marz 1951 hat der III. Berufswettbewerb seinen AbschluB ge-

funden. Folgende Lehrlinge stehen an der Spitze:

Die besten Lehrlinge eines jeden Lehrjahres sind im

1. Lehrjahr: 2. Lehrjahr: 3. Lehrjahr:
 

Klaus Schoneberg
P = 94%/o, G = 78°/o,
1900/6 T = 84,4°/o

Hagen Dohring
P = 94%, G = 100%,

Wolfgang Fiebig
P = 87%0, G = 100%,
T = 76°/o

Die Sieger innerhalb jeder Berufsgruppesind im 1., 2., 3. Lehrjahr

Elektromechaniker:
Harald Ziithlsdorf

P = 87,6°/0, G = 68%, FP = 75,20, G

T = 91%/o T = 90°%/o

Feinmechaniker:

Dieter Kirstein

P = 82%, G = 70%o, P = 94,6%0, G

T = 89%/o T = 98°/o

Mechaniker:

Horst Stein
P = 95%, G = 77,5%o,
T = 61°o

Werkzeugmacher:
Gerhard Engler
P = 86,60, G = 60,50,
T = 960

T = 96°/o

T = 62°/o

Armin Baudoy
P = 8390, G = 61%o,

Heinz Hoffmann
P = 74%o, G = 68%,

Wolfgang Ruben
= 91,5%/o,

Klaus Huhndorf
= 77,5°/o,

Jiirgen Stolpe
P = 83%o, G = 960,
T = 84°/o

Willi Dresp
P = 79,20, G = 87,5°/o,
T = 62°/o

Weiterhin wurden auf Grund ihrer besonderen Leistungen folgende Lehr-

linge ausgezeichnet:

Horst Jakob, Heinz Henrion, Heinz Htibner, Klaus Wiesner, Klaus Moritz,

Peter Schréder, Heinz Schdve, Dieter Gnadig, Werner Voigt.

Im 1.Lehrjahr siegte das Lernaktiv

»Gigant“ (Nr. 11).

Im 3. Lehrjahr Lernaktiv ,,Walter

Ulbricht“ (Nr, 10).
Der Gesamtdurchschnitt aller am Be-

rufswettbewerb beteiligten Lehrlinge

betragt im Praktischen 67,4%o, im

Theoretischen 48,7°/o und im Gesell-

schaftlichen 57,1°/o.
Nach den Bestimmungen der Kreis-

wettbewerbskommission erhielten die

drei Sieger des Betriebes vom Kreis-

sekretariat je eine Urkunde, eine Me-

daille und eine Geldpramie in Hohe

von 20,— DM. Die Pramiierung fand

auf einer Betriebsversammlung an-
14Blich des 1. Mai statt, Die Sieger der
einzelnen Berufsgruppen wurden in

einer Werkstattversammlung unter

Beisein des Werkdirektors und eines

Vertreters der BGL sowie Vertretern

der FDJ ausgezeichnet. Die Werklei-

tung tiberreichte allen 21 Lehrlingen

eine Geldpramie in Héhe von 50,—DM.

Mit dem Abschlu8 des III. Berufs-

wettbewerbes hat eine neue Epoche

in der Berufsausbildung begonnen.

Viele Lehrlinge unseres Betriebes

haben bereits erfahren, dai ihnen
durch den Wettbewerb eine vorzeitige
AbschluBpriifung erméglicht wurde.

Daraus geht hervor, da sich eine

ganz neue Ausbildungsmethode durch-

 setzt, die im Gegensatz zu friher,
jedem jungen Menschen die Méglich-
keit verschafft, die Lehrzeit zu ver-
kiirzen. Uber die grofBe Bedeutung,
die im vorzeitigen LehrabschluB liegt,
sollten die Lernaktivleiter innerhalb
ihrer Kollektive diskutieren und auch
‘dem letzten Lehrling klarmachen,dai
er nur durch lernen und durch Ver-
besserung seiner Leistung zu seinem
eigenen Wohl und somit zur Ver-

besserung der Lebenslage unseres

ganzen deutschen Volkes beitragt.

Nach dem Referat Rudi Wiesners, ge-

halten auf der 4. Tagung des Zentral-

komitees der SED am 18. Januar

1951, tiber das Thema,,Verbessert die

Berufsausbildung“, wird die Aus-

bildungszeit in einzelne Abschnitte

aufgeteilt und der Lehrstoff so ge-
wahlt, daB sich die in dem einen Ab-

schnitt gelernten Kenntnisse auf die

Kenntnisse des vorhergegangenen

stiitzen und die zuletzt erworbenen

durch die Vermittlung der Kenntnisse

im folgenden Abschnitt gefestigt und

erweitert werden. Die Entwicklung

des fachlichen Wissens mumit der
gesellschaftlichen Erziehung und mit

der Vermittlung des gesellschaftlichen

Wissens verbundensein. Hierzu einige

Punkte aus unseren Arbeitsplanen:

1. Das Lernaktiv ,,Voran“ verpflichtete
sich, in Erfahrungsaustausch mit

Lernaktiven des Kabelwerkes

Oberspree zu treten. :
2. Das Aktiv tritt gemeinsam der De-

mokratischen Sportbewegungbei.

3. Die Mitglieder des Aktivs ,,Fort-

schritt“ verpflichteten sich, ‘im
Monat April mit dem Lernaktiv

»lempo* in einen Wettbewerb zu
‘treten.

Weiterhin hatten sich alle Lehrlinge
verpflichtet, an der Ausschmuckung

und festlichen Gestaltung der Werk-
statt anlaéBlich des Maifeiertages mit-
zuarbeiten, Ein Kollektiv fertigte

tragbare Transparente an, wahrend
andere Gruppen fiir Losungen und
Spruchbander an den Arbeitsplatzen

sorgten. Flr die am schdénsten aus-
geschmiickten Arbeitsplatze kamen

einige Buchpraémien zur Verteilung.

Als kiirzlich ein Lehrling aus den
Siemenswerken (Westberlin) seinem
Ausbilder Schick die Frage vorlegte,

warum die Lehrlinge in Westberlin

314 Jahre lernen miissen, wahrend in
der DDR die Lehrzeit nur 2 bis 2%
Jahre betrigt, erhielt er zur Antwort:

Wir sind nicht daran interessiert,
Lehrlinge friiher auslernen zu lassen.
Erst in den letzten Halbjahren ar-
beiten sie produktiv.“ Aus diesen

wenigen Worten geht klar hervor,
da die Jugendlichen unter der kapi-
talistischen Knute ricksichtslos aus-
gebeutet werden, daS8 sie mit ihrer
Arbeitskraft die Rustungsproduktion
pbezahlen miissen. Doch nicht nur der
Abbau der Lehrlingsl6hne und die
ruicksichtslose Ausbeutung rief den

 

,Dem besten Lernaktiv im Il. Berufsweltbewerb!"
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Protest der Jugendlichen hervor.
Viele Lehrlinge, die in diesen Tagen
ihre Priifung ablegten und sich freu-
ten, nach 34% Jahren endlich ausge-
lernt zu haben, erhielten gleichzeitig
ihr Kuindigungsschreiben. Sie wurden
mit der Kiindigung ,,freigesprochen“.
Ein Lehrling der Siemenswerke
schreibt dartiber: ,,Wir sitzen erwar-
tungsvoll im Speisesaal des Werner-
Werkes, Fiir uns Lehrlinge ist heute
ein besonderer Tag; wir werden frei-
gesprochen, Wahrend der Betriebsrat
vom wirtschaftlichen Aufschwung in
Westberlin faselt, halt der Lehrling
Heinz K. seine Kiindigung in der
Hand. Die technische Zeichnerin In-
grid und ihre Kolleginnen sind ganz
betriibt. Auch sie sind ein Opfer des
wirtschaftlichen Aufschwungs. In-
grid wird in Zukunft in der FG-
Montage l6ten, Dazu hat sie nun zwei
Jahre technische Zeichnerin gelernt!
Von den sténdigen Preissteigerungen
und Lohnsenkungen sowie von weite-
ren Entlassungen hatte der Betriebs-
rat nichts erwahnt.

Immer mehr erkennen aber die Lehr-
linge, daB sie die ganze Zeit hindurch
nur betrogen wurden. ,Haben wir
3% Jahre gelernt, um nun an der
Stempelstelle zu stehen?“

Immer mehr Lehrlinge in Westberlin
sehen aber auch, da einige Kilo-
meter entfernt, hinter der Sektoren-
grenze, junge Menschen friedlich ar-
beiten und schaffen kénnen, daB jeder
Burger das Recht auf Arbeit hat und
daB das vor einem Jahr von der

 

Wolfgang Fiebig

Volkskammer beschlossene Gesetz zur
Forderung der Jugend iiberall seine

Verwirklichung findet.

Hinige Lehrlinge von Siemens haben

bereits am 1. Mai, nachdem ihre Ktin-
digungsfrist abgelaufen war, in den
Betrieben des demokratischen Sektors
mit ihrer Arbeit begonnen und ihren
friiheren Kollegen, die zwar heute
noch bei Siemens arbeiten, morgen
aber schon auf der StraBe liegen
k6nnen, erzdhlt, wo fiir ein besseres
Leben und fiir den Frieden gearbeitet
wird. Sie werden alle gemeinsam

12

ihren Kampf um die Herstellungfiir
die Einheit Deutschlands und fiir den
Frieden verstaéarken, wenn sie ge-
schlossen mithelfen, die Weltfestspiele
der Jugend und Studenten fiir den
Frieden vorzubereiten, Deshalb geht

» hier der Aufruf an alle Lehrlinge und

 

Hagen Dohring

jugendlichen Kollegen unseres Be-
triebes: :

Trefft alle Vorbereitungen rechtzeitig
und grtindlich. Verstaérkt vor allem
die Bemtihungen und Anstrengungen
im Kampf gegen die Remilitarisierung
Westdeutschlands, dann werden die
Weltfestspiele zu einer gewaltigen
und machtvollen Manifestation aller
friedliebenden Volker werden.

In dem Arbeitsplan eines Lernaktivs
fur den Monat Mai sind unter ande-
rem folgende Punkte zu finden:

1. In Vorbereitung der Weltfestspiele
der Jugend und Studenten fiir den
Frieden, verpflichten sich alle
Lernaktivmitglieder, weitere frei-
willige Arbeitseinsatze zu leisten.

2. Ferner werden wir am Ende des
Monats Vorschlage zur Aus-
schmtickung unserer Lehrwerkstatt
anlaBlich der Weltfestspiele unter-
breiten.

Der gleiche Arbeitsplan dieses Lern-

aktivs enthalt aber auch noch folgen-
den 3. Punkt:

In § 20 des Volkswirtschaftsplanes
1951 (F6rderung der Jugend) heif®t
es: ,,Unsere Qualitatsarbeiter, Ak-
tivisten und Helden der Arbeit
mussen als Vorbild dienen, um die
Jugend als Trager der neuen Hin-

stellung zur Arbeit zu entwickeln.“

Wir richten daher im Namen der ge-
samten Lehrwerkstatt einen Appell
an die Aktivisten und Bestarbeiter
des ,,HiF“-Werkes:

Kommt in die Lehrwerkstatt und
lubernehmt Patenschaften itiber
einzelne Lernaktivs.

Verbreitert Eurer Wissen und Eure
Erfahrungen aus der modernen
Technik so, da8 wir alle daraus
lernen k6nnen, dannseid ihr unsere
Vorbilder und somit Vorbilder aller

fortschrittlichen
Werkes.
Wir alle wollen lernen, um még-
lichst frith unsere Lehrzeit abzu-
schlieBen und mitzuhelfen am
groBen Fiinfjahrplan. Das ist unser
Ziel.

Krafte unseres

Klaus Wiesner
Lehrwerkstatt

Freiheit

den Helden von Helgoland!

-Aus Protest gegen die allem Volker-
recht hohnsprechenden Bomibamdie-
rungen der deutschen Insel Helgoland
landeten junge deutsche Patrioten auf
der Insel, um die Einstellung der
Bombenabwiirfe zu erzwingen, Mit
Watfengewalt und untér brutalsten
Mifhandlungen wurden sie von
Pollizisten, die sich sogar ,,Deutsche“
nennen, in den Kerker geworfen.
Aber ungebrochen ist ihr Glaube an
die gerechte Sache, fiir die sie ein-
treten:

Freigabe der Insel Helgoland!
Kampf gegen die Remilitarisierung
Deutschlands und fiir den Abschlu&R
eines Friedensvertrages noch im
Jahre 1951!

Es wiirde viele interessieren!

Unsere. FDJ-Betriebsgruppe machte
zu Ostern eine wunderschéne Fahrt
zum Seddinsee. Was haben sie da
nicht alles erlebt! Der Jugendfreund

Reinhold Becker versprach uns, fiir

 

Klaus Schoneberg

einen Berichit dariiber zu sorgen. Wir
glauben bestimmt, daB es viele
Kollegen, und besonders die jiingeren
unter ihnen, sehr interessieren wurde,
was auf dieser Fahrt allles geschah.
Aber leider warteten wir vergeblich.

Wir thoffen, da8 die FDJ-Betriebs-
gruppe gerade in der Zeit der Vor-
bereitungen zum groBen Festival der
friedliebenden Jugend der Welt den
Kolleginnen und Kollegen unseres
Werkes zeigt, was sie leistet, wie sie
arbeitet und lernt, wie sie sich bei
Spiel und Tanz des Lebens freut.

Die Redaktion.  

Industriesalon S.



Von der Sowjetunion lernen, heifjt siegen lernen!

Es moégen nicht wenige der Kollegin-
nen und Kollegen auch unseres Be-
triebes gewesen sein, die bei dem Be-
ginn des Parteischuljahres der SED
ihr persdnliches Urteil abgaben.
Worte wie: ,,Propaganda, nichts als
Propaganda“, oder ,,typisch SED-
Rummel“ sind hier gefallen — im
gunstigsten Falle aber zumindest ge-

dacht worden. — Wie oft urteilen
Menschen nur oberflachlich tiber eine

 

geroBe geistige und wirtschaftliche
Potenzen entwickelt hat. Trotzdem
verstand es ‘die deutsche Arbeiter-
klasse nicht, diese so anzuwenden,
daB die besten Krafte des Volkes, die
der Arbeiter und Bauern, entschei-
dend das politische Geschehen der
deutschen Nation zu deren Vorteil
ausnutzen konnten. Waren diese Vor-
aussetzungen gegeben, dann hatte
das deutsche Volk nicht in dem

Eine starke Delegation unseres Werkes ehrte am 8. Mdrz die toten Helden
der Sowjetarmee

Sache, ohne sich selbst der Mithe zu
unterziehen, erst einmal aus eigener
Anschauung den Kern dieser Idee
kennenzulernen.
Wer wollte bestreiten, dai das
deutsche Volk in der Vergangenheit

 

Wir stehen zum Frieden!

Eine Unterhaltung mit den Kolle-
ginnen der Personalabteilung tber
das Stalin-Interview ergab zusam-
mienfassend von allen die gleiche Auf-
fassunig. Alle verurteilen die Kriegs-
hetze der amerikanischen Imperia-
listen. Die Frauen wollen ihre Man-
ner nicht in einem neuen, sinnliosen
Krieg verlieren. Fur ihre Kinder
wollen sie eine bessere, sichere Zu-
kunft, Kine Kollegin hat ihren Mann
im letzten Krieg verloren, so daf sie
jetzt fur ihr Kind arbeiten mu8. Sie
will es gerne tun, aber nur ftir einen
friedlichen Wiederaufbaw und nicht
flr einen Krieg. Viele haben die

schrecklichen Folgen des letzten
Krieges noch nicht tiberwunden (Ver-
lust des Mannes, des Bruders, Ver-
lust der Wohnung durch amerika-
nische Bomben usw.). Darum ver-
abscheuen alle den Krieg. Wahrend
Stalin Abristungsziffern bekannt-
gibt, soll in Westdeutschland eine
Armee aufigestellt werden, Alle Kol-
leginnen sind der Ansilcht, daB alles
getan werden mu, um das zu ver-
hindern.

Zeitraum einer Generation zwei so
furchtbare Kriege durchmachen brau-

chen. Wir k6nnen dabei feststellen,
daB der Versuch der bisherigen
politischen Systeme in Deutschiand,
die politische und wirtschaftlichie
Ausbeutung auch tiber andere Volker
durch einen Krieg auszutiben, unser
Land in den Abgrund gebracht hat.
Die politische Zierrissenheit des deut-
schlen Menschen, insbesondere der
deutschen Arbeiterklasse, hat es er-
mglicht, den wahren Feind, der im
Lande selbst stand, nicht zu erken-
nen, so da8 sich der Faschismus in
Deutschland entfalten konnte, der

niemals Arbeiterinteressen vertreten

hat, sondern diese nur zur Gewin-
nung ihrer rauberischen Plane mi8-
brauchte. Die unselige Spaltung der
deutschen Arbeiterklasse ‘sollte uns
Lehre und Mahnung zugleich sein.

»in dem Erwahniten ist unzweifelhaft
vieles wahr“, werden die Kollegen
vielleicht sagen. ,,Aber eines ver-.

stehen wir nicht, warum nun gerade
von der Sowjetunion oder von der
Partei der Bolschewiki lernen —, als
ob wir nicht selbst groBe Traditionien
haben?“ — In einem einzigen Lande,

in der Sowjetunion, wurde der So-
zialismus verwirklicht, und da wir
auch den Sozialismus auf unser Ban-
ner geheftet haben, darum sollen wir
uns die Kampfeserfahrung dieser
Partei und dieses Landes zum Vor-
bild nehmen.

Wenn wir uns ein Haus bauen, dann
werden wir auf einen Baumeister
zuruckgreifen, der schon Erfahrung
auf dem Gebiete des Hauserbaues
hat und werden uns nicht an ingend-
einen Laien wenden.

Die Grundlage unserer Partei ist der
wissenschaftlicheMarxismus-Leninis-
mus, der uns Theorie und Praxis zu-
gleich ist; denn er gibt ums auch die
richtige Anleitung zum Handeln.

Uber alle Wirrmisse im zaristischen
RufBland fiithrte die KPdSU (B) als
der konsequenteste, revolutionarste
und klassenbewuSte Teil der Arbei-
ter- und Bauernschaft die Arbeiter-
klasse gum Siege — zum Sozialismus.

Zweck und Ziel unseres Parteischul-'
jahres ist, die Menschen mit den Zie-
len unserer Partei vertraut zu
machen — damit sich die Erkenntnis
Bahn bricht, da8 alles nur zum
Wohle der Arbeiterklasse geschieht,
die jeden Menschen zu einer freien
Entfaltung seines Kénnens kommen
laBt, der so seinen Teil zu dem ge-
meinsamen Werk beitragt. Es ist
selbstverstandlich und gerecht, daB
der arbeitende Mensch ohne Ein-
schirankung an den Gittern und Freu-
den der Welt teilhaben muB, Die
Offentlichkeit mu8 sehen kénnen,
daB es die Partei mit ihren Auifigaben
ernst meint. Kritik und Selbstkritik
sind die Faktoren, die unsere Partei
in ihrer weiteren Entwicklung vor-
wartstreiben und stets zu Héherem
befahigen.

Elias — Kst. 095

,Sonne tiber China”

Wir hatten Gelegenheit, an der Ber-
liner Erstaufftthrung des Dokumen-
tarfilms ,,Sonne iiber China“ im fest-
lich geschmilickten ,,Babylon“ teilzu-
nehmen, In gemeinsamer Arbeit
schufen sowjetische und chinesische
Kameraleute einen Filmstreifen von
uberwaltigender Einpragsamkeit. Bin
Farbfilm, der kraftvolll das neue
Leben eines 400-Millionen-Volkes
zeigt. In der Vergangenheit war das

Leben des Volkes ein umsagbares
Elend mit seinen gebeugten und un-
menschliche Lasten  schleppendien
Kulis, Die Ausbeutung der Werk-

tatigen durch auslandische Macht-
haber wurde zunichte gemacht, die
Arbeit der Kinder in den Spinne-

reien von Shanghai abgeschiafft. Wer

‘geschen hat, wie mit den primitivsten
Mitteln der Bauer den Acker bestel-

len muBte, kann ermessen, was der
Pflug fiir diese Menschen bedeutet.
Mit gro®artigen Leistungen in der

Technik oder Bodenreform wird uns
der Fortschritt und Aufbau vor
Augen geftthrt. Ein Film, der jeden
Besucher unmittelbar anritihrt.

Kate Malz, Ruth Beck, Kostenst, 542
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Besucht unseren Literaturzirkel]! _

Die sowjetische Literatur wurde

durch neue Werke bereichert, welche
das sowjetische Leben anschaulich
und vielseitig widerspiegeln und da-
zu beitragen, auf dem Wege zum
Kommunismus vorwartszuschreiten.

Diese Weiterentwicklung und Ver-

vollkommnung der Literatur war

nur modglich, weil sie von hohen

Ideen durchdrungen und auf der

Lehre des Marxismus-Leninismus

aufbaut. Die Literatur in der Sowjet-
union geht von den Positionen des
Lebens aus. Sie ist eine wichtige
Waffe der Propaganda und der

kommunistischen Erziehung. Sie ist

die Lehre von Marx, Engels, Lenin
und Stalin. Die Artikel Lenins Uber

die russischen Klassiker — Herzen,

Tschernyschewski und Tolstoi, die

Briefe Lenins und Stalins an Schrift-

steller, die Werke Stalins tiber die

Sprachwissenschaft, die Beschlusse

der Partei uber ideologische

Fragen —, sie alle bilden die

reiche Quelle, die der Literatur

und der Literaturkritik hilft, den
Zustand der Literatur des Kommu-

nismus zu beleuchten. Fruchtbare

Erfahrungen einer anspruchsvollen
und tiefen Kritik, bietet das kriti-

sche Erbe, das der Begriinder der

sowjetischen Literatur, Maxim Gorki,

hinterlieB.

In der letzten Zeit erschien in der

Sowjetunion eine ganze Reihe von

Arbeiten monographischen ~ Charak-

ters. Wenn man von den Biichern

iiber die Klassiker der russischen

Literatur absieht, nehmen Werke

liber Majakowski den ersten Platz

ein.. Ohne ein sorgfaltiges Studium,

ohne Analyse seines Schaffiens, kann

man die Entwicklung der sowjeti-

schen Dichtung nicht begreifen.

Besonders lehrreich ist die Arbeit

Der schdpferische Weg Puschkins“

von D.Blagoi. Der Autor betrachtet

das Schaffen Puschkins in enger

Verbindung mit dem gesamtenhisto-

rischen Leben des russischen Volkes,

behandelt ausfithrlich den Einflu8

Radistschews und seines revolutio-

naren Freidenkertums auf Puschkin.

Die Analyse der Meisterschaft Pusch-

kins ist bei Blagoi organisch mit der

ideologisch-historischen Analyse ver-

bunden.

Aber, liebe Kolleginnen und Kolle-

gen, ich glaube, ich habe schon zu-

viel geschrieben.

Ein Abend in unserer Mitte unter

der Leitung des euch sicher bekann-

ten Literaturwissenschaftlers vom

Berliner Rundfunk, des Kollegen

Pilz, hilft uns mit seinen Kenntnis-

sen der sowjetischen Literatur bei

der Vertiefung in die alte, ins-

_besondere aber in die neue sowje-

tische Literatur. Durch seine gute

Vortragsweise und seine Literatur-

kritik ist er uns nicht nur ein Leh-

rer, sondern auch Helfer bei der Er-

kenntnis der sowjetischen Literatur.
Eine reichhaltige Bibliothek der alten

und neuen sowjetischen Literatur

steht euch jederzeit in den Klub-

raéumen der Gesellschaft fiir Deutsch-
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Sow/jetische Freundschaft,imIV. Stock
unseres Werkes, zur Verfiigung. Der
Literaturzirkel findet 14taglich in den
Klubraéumen der Gesellschaft statt.
In der sowjetischen Literatur, ebenso

in den stolzen Erfolgen des Aufbaus,
erleben wir den Sieg der zukunfts-
trachtigen Ideen des Marxismus-
Leninismus, welche die Volker der
Sowjetunion zu immer grodferen
Leistungen befahigen im Kampf fur
die Errichtung der kommunistischen

Gesellschaftsordnung und fir die
Festigung des Friedens in der Welt.

Binieck

Hiermit geben wir bekannt, dai
unsere Werkbiicherej ab 1. Mai durch-
gehend von 7.15—16.30 Uhr gedffnet
ist, so daB es jeder Kollegin und
jedem Kollegen méglich ist, wahrend
der Arbeitspausen die Werkbiicherei

zu besuchen.

Die Werkbiicherei befindet sich am
Aufgang 12, zwischen dem 2. und

3. Stock.

 

Unsere Laienspielgruppe macht sich!

Jeder Sportler ein Friedenskampfer!

Was wissen wir eigentlich vom
Sportleistungsabzeichen ,,Bereit zur
Arbeit und zur Verteidigung dies

Friedens“?

Als im Jahre 1945 uns die Sowjet-
anmee dazu verhalf, eine antifaschi-
stisch-demokratische Ordnung, frei
von Monopolherren, frei von Junkern
und Militaristen, zu errichten, be-
schritt man im Westen unserer Hei-
mat einen anderen Weg. Man achtete
nicht mehr die Potsdamer Beschiliisse,
welche besagen, da Deutschland
eine politische sowie wirtschaftliche
Einheit bilden soll. Es entstand der
Bonner Bundesstaat in Westdeutsch-
land. Die nun darauffol-
gende Grtindung der DDR

 

Biicherschau der Werkbiicherei :

Folgende 10 Biicher sollte jeder fort-
schrittliche Mensch gelesen haben:

1. Makarenko: Der Weg ins Leben— .
ein padagogisches Poem.
.Fadejew, A.: Junge Garde.
. Ashajew, W.: Fern von Moskau.
Johnson, H.: Ein Sechstel der Erde.
Sayers, M. u. Kahn: Die grofe
Verschworung.

. Tolstoi, A.: Brot..

.Scholochow, M.: Der stille Don.

. Andersen-Nex6: Erinnerungen.
Seghers, A.: Die Toten bleibenjung.
Fallada, H.: Wer einmal aus dem
Bilechnapf fri®t.
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war die konsequenteste
Antwortder deutschen Pa-
trioten auf die Spailtung
und Kriegspolitik der ame-
rikanischen Imperialisten.
Heute miiBte nun schon jeder Deut-
sche erkannt haben, da8 wir nur in
einem  einheitlichen Deutschland
einen besseren Lebensstandand er-
reichen kénnen und vor allem durch
die Einheit Deutschlands die Quelle
eines neuen Krieges  beseitigen.
Unsere FDJ hat sich nun im Laufe
der Zeit zu einem Millionenverband
entwickelt und diese Ziele zum Mit-
telpunkt ihres Handelns gemacht.
Vereint mit dem FDGBschuf die FDJ
den Deutschen Sportausschu8. Durch
die Grindung der DDR wurden uns
Sportlern nie gekannte Entwicklungs-
mogilichkeiten gegeben, Wollen wir
uns diese Errungenschaften durch
einen dritten Weltkrieg wieder zer-
storen lassen? Ich glaube im Namen
aller Sportler sprechen zu konnen,
wenn ich sage: Nein, tausendmal
nein! Aber das Nein allein gentigt
nicht, wir miissen den so teuer er-
rungenen Frieden verteidigen. In

diesem Sinne milissen wir alle dazu
beitragen, den Fiinfjahrplan — den
Plan des Friedens — zu erftillen.
Das jist auch der Sinn des Sport-
leistungsabzeichiens mit der Inschrift
»Bereit zur Arbeit und zur Verteidi-
gung des Friedens“.

Ginter Schmohl, BSG
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Ausgleichsport

Die Winterarbeit der Ruderer setzt
sich tiberwiegend aus Kastentraining,
Bootsiiberholungen und Ausgleich-
sport zusammen. Von dem letzteren

mochte ich heute berichten.
Fir den Durchschnittssportler sind
Tischtennisspielen, Turnen ‘und
Schiwimmen die Sportarten, welche
im Winter mit Begeisterung getrie-
ben werden, Besonders aktiv war
unsere Sparte in bezug auf das Tisch-
tennisspielen. Als Abschiu8 des Win-
tertrainings wurde ein Vergleichs-
kampf gegen die Rudersparte der
BSG Empor gestartet. Am Ende thieB
es 14:1 fiir die BSG Fernmeldewerk.
Es wurde also nur ein Spiel von uns

abgegeben.
Unsere Leistungssportler haben sich
an den Waldlaufien in der Wuhlheide,
in Wannsee, Tegel und Griinau be-
teiligt. Besonders zu erwaéhnen sind
die Siege des Sportfreundes Fuhr-
manns sowie die guten Platze der

Sportfreunde Lisel Hedderich, Sieg-
fried Zindler und Ginter Kuch, Des
weiteren nehmen eine Reihe unserer
Sportler an einem Kursus fiir Ret-
tungsschwimmen teil.
Alles in allem kénnen wir feststellen,
daB die Leitung der BSG samtlichen
Ruderfreunden die Moéglichkeit ge-
geben hat, sich an diversen'Ausgleich-
sportarten zu fbeteiligen. Besonders

growar die Beteiligung beim Tur-

nen und Tischtennis, An die Lei-
stungssportler eine Bitte: Mehr Be-

teiligung hei Waldl&ufen in der nach-

sten Wintersaison.
Herzfeld

Spartenleiter Rudern

 

 

Sportler !

Bereitet euch durch intensives Training auf die Weltfest-

spiele der Jugend und Studenten fiir den Frieden vor!

 

 
Im Sommerist’s auf dem Wasser noch mal so schén. Jeder Kollege kann sich

bei uns beteiligen

JUDO, DIE SANFTE KUNST
Judo ist eine verbesserte Form dies
Jiu-Jitsu. Nun werdet ihr mich
fragen, was denn unter Jiu-Jitsu zu

verstehen ist. Jiu-Jitsu ist japa-
nischen Ursprungs und bedeutet auf

Deutsch soviel wie ,,sanfte Kunst“.
So abwegig es auch klingen mag,
stimmt es doch. Der Ursprung dieser
Kunstliegt in Japan. Es wirderzahlt,

da® ein japanischer Arzt einmal

einen Kirschbaum und eine Weide
wihrend eines heftigen Sturmes be-
obachtete. Er sah, wie dem Kirsch-
baum, der sich dem Sturm trotzig,
unnachgiebig entgegenstellte, die

Zweige abbrachen, Die Weide bog sich
mit dem Sturm, Diese ihre elasti-
schen Eigenschiaften lieBen sie den
Sturm unbeschadet tiberstehen. Der
japanische Arzt begann nun diese
Eigenschaftender Weidemitdenen des
menschlichen K6rpers zu vergleichen.

Aus der Kenntnigs des menschlichen
Korpers heraus entwickelte er einen
Sport, den er Jiu-Jitsu nannte. Die
Losung darin ist die Formel ,,Siegen
durch Nachgeben“. Indem man die
Gewalt des Gegners ausniitzt, d. h.
mitgeht und fiir die eigenen Zwecke

verwendet, macht man ihn kampf-
unfahig. Jiu-Jitsu, einstmals ein
reine: Verteidigungssport, wurde von

dem japanischen Professor ‘Kano ver-
vollkommnet, Nach eingehendem
Studium der menschlichen Mentalitat

und ihrer Ausdrucksform in der Ge-
walt entwickelte er den Kampfsport
,Judo“, Judo bedeutet ,.Die Wissen-
schaft von der sanften Kunst“. Dieser
Sport wird wie Ringen und Boxen
wettkampimaSig ausgetragen, Es ist
ein Sport, der vom Menschien nicht

 

Kraft sondern Geschicklichkeit und
schnelles Reaktionsvermoégen ver-
langt. Diese Eigenschaften erwirbt
man sich beim Training. Die Haupt-
waffen dieses Sportes sind Armhebel,
Wiirgegriff und Wirfe. Beim Wett-
kampf fallen die Handkanten- und

Schon zu vielen Veranstaltungen sang unser Chor. Beim Kulturwettstreit

errang er sogar ein Lob! Welche junge Kollegin, welcher Kollege médchte
noch mitmachen?
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sonstigen Schlage, sowie die Scheren-
griffe, wie Nierenschere, Kopf- und
Halsschere, weg, da sie lebensge-

Wir singen zu den Weltfestspielen !

 fahriich sind. Judio erzieht den Sport-
ler zu einem fairen Kampfer, Bei
dem Training und der Spezialgym-
nastik wird jeder Teil des miensch-
lichen K6rpers entwickelt. Durch ein
eifriges Training erreicht man einen

Ich liebe dich, o Welt!
 

 hohen Grad an Geschicklichkeit, Der
Mensch, mag er noch! so steif und
angstlich sein, wird durch diesen
Sport mutig und beweglich, was auch
in einer gesteigerten Arbeitsleistung

zum Ausdruck kommt.

 

 

 

 Das Wichtige an diesem Sport sind
 

die Falliibungen, die in den verschie-  
 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Gekonterter Huiftwurf (Ausftihrung)

densten Varianten erlernt werden
miussen, Erst die Beherrschung dieser
Ubungen gibt einem Menschen das
Gefiihl der Sicherheit. Judo-Selbst-
verteidigung ist gerade fiir das
»schwache Geschlecht“ ein Mittel dies
Selbstvertrauens, Es gibt den Frauen
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 Mittel in die Hand, die schwierigsten
Situationen nach eigenem Willen zu
meistern,
Judo-Kampfsport dagegen betreiben
nur Manner. Sport frei!

Wer Interesse an diesem Sport hat
oder einen Einblick in ihn haben
mochite,kommt dienstags und freitags
in der Zeit von 17 bis 19 Uhr zum -
Berliner Glithlampenwerk (BGW) am
Warschauer Platz (S-Bahnhof und
Hochbahnhof Warschauer Strafe).
Der Pfoértner laBt Sie nach Hinschrei-
ben in eine Liste zum Trainings-   

lie - be, ich lie - be dich, 0 Welt, ich
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lie - be, ich lie -be, ich lie-be dich, o Welt

Wenn dann aus dem Fenster winken,

Madchen, schwarz und blond bezdpft, gruines Reis am Hute steht,
rote ligpen GriiBe winken,
die mein junges Herz ergitzt,
und ein frohes Lautenlied
hin zum Fenster zieht.
Ich liebe dich, o Magdelein.

Heimwarts lenken wir die Schritte,

rechts und links und in der Mitte
fiink und bunt manch Rockchen weht,
Weht und flieget in den Wind
und ruft drauf geschwind:
Ich liebe dich, o Welt.  
 

raum passieren.

ds wird geschafft — wean richtig angepackt
Arbeiter, Techniker, Ingenieure, packt an,

es gilt zu erftillen den Fuinfjahrplan.

Jetzt heiBt es zu zeigen — es wird geschafft,

denn wir bauen auf aus eigener Kraft.

Es wird gelingen, verlaBt euch drautf.

Woviele Hdndesich regen, da gltickt es auch.

Es kommt auf jeden einzelnen an,

ein jeder wird zeigen, was er kann.

Um unser aller Wohl werdet ihr arbeiten und kdmpfen

ohne zu schieBen,

Herausgeber: SED-Betriebsgruppe HF, Verantwortlich:
Werk II, Berlin N 54.

mit allen Schaffenden der Welt Freundschaft schlieBen.

LaBt euch durch nichts verhetzen.

Die Erfolge unsres Plans werden den Kriegstreibern

noch manche Schldge versetzen.

Ihr werdet das Vertrauen unseres Volkes gewinnen. —

Es wird erkennen, wer Freund und wer Feind,

und wird dann mit euch gemeinsam singen:

DaB die Sonne schén wie nie tiber Deutschland scheint.

Frieda Wehr, Kst. 436

Alfred Stephan, — Druck: (125) Greif Grhapidsclior GroBbetrieb,
A.f.I. — DDR 100 233/51.  
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